Proviene principalmente del sector público

Avanza Inversión Fija Bruta 0.8% en marzo

Por Daniela Gómez

daniela.gomez@razon.com.mx

a Inversión Fija Bruta (IFB) tuvo un desempeño favorable durante marzo, luego de que en ese mes creció 0.8 por ciento frente a febrero, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Según los resultados del Indicador Mensual de la Formación Bruta de Capital Fijo (IMFBCF) -que permiten conocer el comportamiento del financiamiento en el corto plazo— el crecimiento de la inversión fija fue impulsado por el dinamismo de los sectores de construcción y maquinaria y equipo nacional.

Así, durante marzo, la IFB en construcción creció 1.3 por ciento a tasa mensual y con cifras desestacionalizadas; al interior la inversión de construcción residencial subió uno por ciento, mientras que la no residencial dos por ciento.

Por tipo de bien y de comprador, la inversión pública en construcción tuvo mayor financiamiento que la privada, pues hasta marzo la primera creció 10.8 por ciento; mientras que el gasto de los privados fue de 9.2 por ciento

En tanto, la maquinaria y equipo -de origen nacional e importado-registró un avance del 0.5 por ciento entre febrero y marzo; dentro de este componente la inversión fija bruta del Equipo de transporte creció 4.9 por ciento. Por su parte, la fabricada en México también incrementó 2.0 por ciento en el periodo de referencia. **INEGISEÑALA** que desempeño es por resultados favorables en construcción y equipo de transporte; Banco Base advierte sobre un posible impacto negativo en la IFB por triunfo de Morena

El buen desempeño de ambos componentes compensaron las contracciones mensuales observadas en el gasto en equipo de transporte importado, que cayó 4.73 por ciento; maquinaria, equipo y otros bienes nacionales, -1.59 por ciento; y maguinaria, equipo y otros bienes importados con 0.52 por ciento menos

Hay que destacar que en la maquinaria y equipo, el financiamiento proveniente del sector privado registró una contracción de 3.7 por ciento de marzo de 2023 al mismo mes de este año, a diferencia de la inversión pública, que incrementó 4.2 por ciento en el lapso referido.

A tasa anual, la inversión fija presentó un crecimiento de 10.9 por ciento en marzo respecto al mismo mes del año pasado. De acuerdo con Banco Base,

aunque el indicador acumula 37 meses consecutivos de crecimiento anual, comparado con el crecimiento anual de febrero -11.07 por ciento-, la inversión se desaceleró.

Además, en el último año el financiamiento del sector de construcción subió 12.9 por ciento; mientras que la inversión de la maquinaria y equipo

de origen nacional e importado creció 9.5 por ciento en marzo de 2024.

En su comparativa anual, los mayores crecimientos se observaron en los sectores de construcción no residencial, con un aumento de 25.8 por ciento; seguido de eguipo de transporte importado, 22 por ciento; y finalmente el equipo de transporte nacional, que creció 20.8 por ciento.

En contraste, la construcción residencial y la maquinaria, equipo y otros bienes de origen nacional registraron contracciones con -0.6 y -2.2 por ciento menos financiamiento en marzo, respectivamente.

Cabe señalar que pese al desempeño favorable de la IFB en marzo, Grupo Financiero Banco Base explicó que de enero al tercer mes del año, la inversión fija mostró un ligero rebote tras dos meses seguidos de contracciones.

Con esto, dijo, el indicador se encuentra solamente 0.30 por ciento por debajo de su máximo histórico alcanzado en agosto del 2023. Además, advirtió que por la percepción de riesgo en la economía tras los resultados electorales "es probable que se dé un impacto negativo en la inversión" en los próximos meses.



LA IFB acumulada en el 1T2024, muestra un crecimiento de 11.6% respecto al primer trimestre de 2023.

CRECIMIENTO DE LA IFB

De manera anualizada la inversión fija registra una tendencia al alza.

